

Zeitschrift: Der Fourier : offizielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

Herausgeber: Schweizerischer Fourierverband

Band: 70 (1997)

Heft: 11

Vorwort: Die Null wird im Juni 1998 gefeiert!

Autor: Schuler, Meinrad A.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 16.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Die Null wird im Juni 1998 gefeiert!

In jener Zeit, als Charles Lindbergh im Alleinflug als erster den Atlantik von New York nach Paris überflog, als Tschiang Peking eroberte oder als anlässlich der ersten «Säuberungen» der KPdSU Trotzki, Sinowjew und Kamenew aus der kommunistischen Partei der Sowjetunion ausgeschlossen wurden, brüteten Zürcher Quartiermeister und Fouriere an der Herausgabe einer eigenen Fachzeitschrift herum. Die inzwischen 70 Bände von «Der Fourier» füllen ein ganzes Büchergestell.



So wollen wir dieses Jubiläum auf ganz besondere Weise begehen. Ab dieser Ausgabe erscheinen in sieben Folgen Spezialbeiträge zu «70 Jahre 'Der Fourier'»! Keine Angst: Die Leserinnen und Leser werden dabei nicht einzig mit Zahlen und Fakten aus früheren Zeiten bedient, sondern finden sich in guter Gesellschaft mit hochkarätigen Persönlichkeiten unserer Epoche. Dabei schreiben 70 Autoren exklusive und aktuelle Zeitberichte, die sich mit Heinrich Heines «Französische Zustände» gut vereinbaren lassen: **«Der heutige Tag ist ein Resultat des gestrigen. Was dieser gewollt**

hat, müssen wir erforschen, wenn wir zu wissen wünschen, was jener will.»

So beleuchten unsere Jubiläumsbeiträge die Zukunft und Gegenwart aufgrund der verknüpfenden Umstände der Vergangenheit. Namhafte Experten aus Militär, Wirtschaft, Kirche und Politik unterstützen uns, dieses Wissen zu vermitteln. Und da wir unseren Leserinnen und Lesern nicht zumuten wollen, für alle Bereiche innerhalb interessiert zu sein, gliedern sich die Jubiläumsbeiträge sowohl inhaltlich wie grafisch nach dem vertrauten Bild von «Der Fourier». Plaziert werden sie jedoch gesammelt im zweiten Bund einer jeden Ausgabe.

Die anfallenden Mehrkosten werden dabei nicht aufs Abonnement abgewälzt. Vielmehr verzichten grosszügig (fast) alle Autoren auf das sonst übliche Honorar. Bekannte Schweizer Gesellschaften anerkennen die 70jährige Tätigkeit als Militärfachzeitschrift mit einem Goodwill-Inserat. Und auch der Stiftungsrat der «Stiftung 'Der Fourier'» geht über die Bücher, um einen allfälligen finanziellen Zustupf zu gewähren.

Dies alles geschieht mit dem Ziel, nicht uns ein besonderes Geburtstagsgeschenk zu überreichen, sondern all unsern Leserinnen und Lesern. Das erste der sieben Tortenstücke haben wir mit dieser Ausgabe abgeschnitten. Um schliesslich wieder auf die Zahl 70 zu kommen, wird die Null im Juni 1998 besonders gefeiert; quasi als Auftakt für die nächsten Jahrzehnte des Fachorgans der Hellgrünen der Schweizer Armee. Viel Spass!

Meinrad A. Schuler

HEUTE 48 Seiten

Was haben Truppenköche im Bundeshaus zu suchen?

Normalerweise nichts! Jedoch erhielt die UOS für Küchenchefs 4/97 einen besonderen Auftrag. Dort, wo sonst die Nationalräte tagen, verpflegten sie EFTA-Mitglieder. Lesen Sie dazu unsern Beitrag ab Seite 4

Kommissariatsdienst 1998

Frisch ab Presse präsentiert Ihnen «Der Fourier» die Neuheiten und Änderungen im Kommissariatsdienst ab 1. Januar 1998. 7

«Der Fourier»-Stellenmarkt

Wiederum suchen einige Angehörige der Armee einen festen Arbeitsplatz. 14

Rubriken

Impressum	2
Persönlich	2
Hellgrüne Reportage	3
Mitteilungen BABHE	7
Literatur	11
Marktplatz	12
In Kürze	13
Militärpolitik	13
Stellenmarkt	14
Wirtschaften-Führer '98	14
Leser schreiben	15
70 Jahre «Der Fourier»	17
Aus dem Zentralvorstand	35
Sektionsnachrichten	37
Kalender	44
Einkaufsführer	46
Hinterfragt	48